

# Hospital Biprovincial reitera llamado a incrementar la donación voluntaria de sangre

Hace unos días se conmemoró el Día Mundial del Donante de Sangre, efeméride que da cuenta de la gratitud hacia aquellos donantes voluntarios que, de manera desinteresada, realizan un acto de solidaridad. Sin embargo, la cifra de donantes altruistas en el país, no es suficiente para dar respuesta a los múltiples requerimientos de los Hospitales y recintos de salud por contar con el vital elemento, razón por la cual la Unidad Medicina Transfusional del Hospital Biprovincial Quillota Petorca está llamando constantemente a donar sangre.

Regularmente, nos encontramos con que hay escasez de donantes de sangre, lo cual puede terminar perjudicando a los pacientes que reciben terapia transfusional. De hecho, desde el 1 de enero hasta el viernes 14 de junio del 2024, un total de 971 personas donaron voluntariamente sangre transfundiendo mil 777 componentes sanguíneos a un total de 487 pacientes del Hospital Biprovincial, cifra que da cuenta de la importancia de contar con reserva sanguínea.

#### Anuncio Patrocinado

Para asegurar la disponibilidad de sangre es que a aquellos pacientes que van a ser intervenidos quirúrgicamente se les solicitan dos donantes para utilizar la sangre en caso de ser requerido. Si el número de donantes altruistas fuese mayor, no habría que recurrir al llamado de familiares o redes de apoyo de dichos pacientes para la reposición del vital elemento, los que durante el año 2023 constituyeron un 63 por ciento de los donantes sanguíneos del país.

Respecto de la importancia del proceso de donación altruista de sangre, la Tecnóloga Médico Javiera Rotten Ponce, Supervisora de la Unidad de Medicina Transfusional señaló: "La donación voluntaria es una de las donaciones más seguras, ya que las personas realizan su donación de manera desinteresada, y lo realizan en un acto de alta solidaridad. Este proceso consta de la extracción de 450 milímetros de sangre, a partir de ésta obtenemos 3 o 4 componentes sanguíneos, entre ellos glóbulos rojos, plasma, plaquetas o crioprecipitados los cuales utilizamos en terapia transfusional para dar respuesta a intervenciones quirúrgicas, diagnósticos de anemia, en partos, en hemorragias o bien en accidentes", señaló la profesional.





### Unidad de Medicina Transfusional con agendamiento de hora

Cabe destacar que la Unidad de Medicina Transfusional del Hospital Biprovincial Quillota Petorca funciona con agendamiento de horas para los horarios destinados a la donación de sangre. Para ello el usuario o potencial donante debe contactarse vía WhatsApp al +569 27071935, en donde podrá agendar el horario y día que más le acomode para realizar su donación entre lunes y jueves de 08:30 a 14 horas. De igual forma puede realizar consultas o agendamiento al número 33 2298102.

### Nueva Área de Donantes

Dado que el proyecto del Hospital Biprovincial Quillota Petorca no tenía contemplada un área de Donantes de Sangre, la donación actualmente se realiza en el tercer piso del establecimiento. No obstante, desde marzo del año en curso se trabaja en habilitar un área de Donantes en el segundo piso del establecimiento en una zona contigua a la Unidad de Medicina Transfusional, obras que debieran ser entregadas en el último cuatrimestre del año en curso.



# Hospital Biprovincial reitera llamado a incrementar la donación voluntaria de sangre

Allí, en una superficie de 125 metros cuadrados se habilitará un área de recepción, salas de entrevistas, una sala de extracción, sala de recuperación, sala de aféresis y baños universales para quienes concurran a realizar su acto altruista. En esta nueva Área de Donantes se aplicarán modernas técnicas de extracción como es la aféresis, que es un método de donación en que se extrae de manera selectiva el componente sanguíneo necesario a través de un equipamiento que por medio de la centrifugación va separando dichos componentes.

Al respecto, el Director del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, Haroldo Faúndez Romero, manifestó la importancia de contar con esta nueva Área de Donantes con apoyo de la Dirección del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota. "La disponibilidad de sangre, los programas de donantes y la obtención de sangre es un tema súper relevante en los servicios hospitalarios, en particular en nuestro Hospital. Es por ello que en el último tiempo estamos trabajando en habilitar espacios que permitan hacer la captura de esta importante donación; así es que esperamos a partir de septiembre – octubre tener disponibles estos espacios para que nuestros usuarios puedan hacer esta donación altruista de sangre", señaló el Director.

De esta manera, el Hospital Biprovincial Quillota Petorca contará con avances en el área para facilitar la donación de parte de la comunidad y poder, así, disponer de este importante elemento que diariamente ayuda a salvar vidas en los diversos recintos de salud del país, por lo que se hace imperativo aumentar las cifras de donantes altruistas.





y tú, ¿qué opinas?